



## Los españoles ganan un 20% más que los inmigrantes

**P. DÍAZ**  
MADRID

— Los inmigrantes latinoamericanos cobran hasta un 20% menos que los trabajadores españoles con la misma formación y experiencia y que trabajan en el mismo sector. Así lo pone de manifiesto un estudio de la Universidad de Salamanca publicado recientemente en el *Journal of Applied Economics*.

José Ignacio Antón, uno de los autores del estudio, explica que “estas diferencias se dan en la parte alta de la distribución salarial”. De esta forma, “un inmigrante latinoamericano que tenga estudios superiores como una licenciatura o un título de FP [Formación Profesional], cobrará menos que un español con ese mismo nivel educativo”. El profesor añade, además, que “los inmigrantes latinoamericanos no suelen estar en puestos adecuados a su formación”.

Esta situación se debe a tres causas, según Antón: a la discriminación, a la dificultad que tienen para homologar sus títulos y a las diferencias que existen en cuanto a planes educativos. “No es lo mismo lo que hace un ingeniero en Bolivia que lo que hace un ingeniero aquí. Y no es mejor ni peor, sino diferente”, aclara el investigador.

¿La solución? “Contra la discriminación ya existen leyes que están empezando a funcionar y, por lo demás, hay que facilitar la homologación de títulos y de planes de estudio”, sentenció.

Por último, el estudio revela también que “no existen diferencias entre los inmigrantes latinoamericanos y los procedentes de otros países”. Este dato pone de manifiesto que “el mayor o menor conocimiento de español no influye a la hora de encontrar trabajo”, concluyó Antón. \*